REDACCION ADMINISTRACION

Armas, 1, 3.°

TOLEDO, DOMINGO

DE ABRIL DE 1937

0 N

Se devolverá al agro, para mejorar la vida campesina, parte de lo que hoy absorbe la ciudad en pago de sus servicios burocráticos y comerciales.—El Jefe del Estado, Generalisimo FRANCO.

SIETE APARAT

Boletin

Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalisimo hasta las veinte horas del dia 17 de Abril de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Aragón.-Ligera presión del enemigo, en el secfor de Teruel, habiéndose pasado a nuestras líneas 10 milicianos, seis de ellos con arma-

Frente de Vizcaya.-Continúa el mal tiempo, lo mismo que en los demás frentes del Norte. Se presentaron ocho milicianos con armas.

Frente de Asturias.-Ligeros tiroteos y cañoneos.

trentes de Soria, Avila y Madrid.-Sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

En el frente de Córdoba, un intento de ataque enemigo fué rechazado, causándole gran número bajas y díspersando y haciendo huir al enemigo el fuego de nuestra artillería.

Actividad de la aviación. En el frente aragonés, uno de nuestros aviadores de caza embistió a otro enemigo con tanto ímpetu, que los dos cayeron a tierra envueltos en llamas. Además fueron derribados siete Curtiss de los 30 que combatieron con 15 aparatos

Salamanca 17 de Abril de 1937.—De orden de su exce-lencia el Generalísimo, el General de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

La aviación roja bombardea poblaciones indefensas

Valladolid (tres tarde). - En Fuente Ovejuna la arración roja verificó un raid, causando algunas víctimas deretro de la población; una de las bombas cayó en una «piara», matando 30 animales. En Vergara fué igualmente bombardeada, causando grandes destrozos y tres victimas, dos de ellas mujeres y la otra un niño de seis años de edad .- (De nuestro servicio especial.

これをなっていないないないないないないないないないないないないないないないないない

enemigo sufre gran número de bajas en el

La aviación nacional deja caer varias bombas de gran potencia sobre las obras de fortificación de Andújar

Dos aviones rojos bombardean el cementerio de Teruel

LOS DEFENSORES DE SANTA MARIA DE LA CABE-ZA PRODUCEN NÚMEROSAS BAJAS AL ENEMIGO

Frente del Sur.-En la jornada de ayer, la aviación nacionalista actuó intensamente sobre el sector de Andújar, bombardeando casi todos los objetivos militares de la vanguardia y retaguardia rojas. En el pueblo de Andújar dejaron caer numerosas bombas en terrenos donde se tiene noticias de estarse efectuando obras importantes de fortificación. Los bravísimos defensores del Santuario de Santa María de la Cabeza mantienen constantemente a raya a las fuerzas marxistas, impidiéndoles desarrollar sus ataques; en el día de ayer causaron a una partida enemiga numerosas bajas. 17-4-37. Radio A-Z.

SON "OBJETIVO MILI-TAR" LOS CEMENTE-RIOS?

Frente de Aragón.-En Cerro Gordo, del sector de Teruel, pretendió el enemigo lanzarse a un ataque contra nuestras posiciones en las primeras horas mente nuestras tropas se hicieron dueñas de la iniciativa y transformaron la defensa inicial en un ataque a fondo sobre el grueso de las milicias marxis tas. Duró poco tiempo la pelea porque el enemigo, que sufrió numerosas bajas, se vió forzado a retirarse apresuradamente.

La aviación roja sólo dió señales de vida para un servicio inexplicable, que verdaderamente causa asombro. A media tarde se presentaron dos aviones sobre el cementerio de Ternel y deiaron caer alounas bombas encima de las sepulturas. Seguramente para los marxistas un cementerio es un obietivo militar. Radio A-Z.

EN EL FRENTE DE AS-TURIAS EL ENEMIGO DEJA MUERTOS Y AR-MAMENTO

Frente de Asturias.-Nada importante que señalar en este frente. Solamente en el sector del Escamplero se registró un conato de pelea motivado por el Visado por la Censura intento de una partida enemiga migo abandonó. Radio A-Z.

El discurso del Generalísimo por la Radio Nacional

Hoy domingo, a las diez y media de la noche, dirigirá por radio la palabra a los españoles, Su Excelencia el Generalísimo Franco.

Ofrecen precios fobulosos al que logre Nuestra artillería bomromper el cerco naval de Bilbao

Bilbao (5 tarde). - El presidente del gobierno Aguirre ha publicado un decreto por el cual se ofrecen fabulosos precios al barco o barcos que logren romper el cerco que nuestra escuadra ha puesto a Bilbao. (De nuestro servicio especial)

La abnegada labor de la Delegación Española de la Cruz Roja en Lisboa

de la mañana, pero inmediata- El sacrificio de un pueblo hermano y la vergüenza de algunos de los acaudalados de la Colonia Española en Portugal

LA DELEGACION NACIO-NAL DE LA CRUZ ROJA EN LISBOA

Con un justo y plausible acierto funciona en Lisboa la Delegación Nacional de la Cruz Roja Española. En el hermoso edificio de la calle de Salitre, número 3, tiene asiento las oficinas de esta comisión, que desde que empezó el movimiento nacional, sin un solo día de descanso, prosigue su tarea humanitaria en pro de los heridos. Está a cargo de ella el insigne marqués de San Miguel de Hi-HITTOTO DE L'ANGENTALISMENT DE L'ANGENT DE

que pretendía atacar un convoy nacionalista.

Nuestras tropas dieron una enérgica batida por los alrededores de la carretera, dispersando al grupo atacante v causándole algunas bajas. Se recogieron varios fusiles que el enejar, bajo cuyos acertados auspicios son realizadas las diversas obras que enorgullecen a esta institución.

El marqués de San Miguel de Hijar, hombre de sólida formación intelectual, aumentada en sus dilatados viajes al extranjero, fué sorprendido por el movimiento en Barcelona, de donde después de una incesante persecución, logró salir de un barco alemán e inmediatamente regresó a la España nacional para ponerse a las órdenes de nuestras autoridades, que le impusieron la tarea que actualmente está realizando.

Delegado nacional de la Cruz Roja Española en Lisboa, ha venido recientemente a España con un convoy de material sanitario.

Material constituído por toda clase de medicinas, aun de precios muy elevados, accesorios de cirugía, ropas, víveres, etc., que, haciendo un total de peso de veinte toneladas, ha sido traído juntamente con una ambulancia para los combatientes nacionales. Este importante envío es el producto de las suscripciones abiertas en Portugal para este fin v a las que contribuyen españoles -con algunas excepciones-y portugueses. Obra que constituve además un exponente claro v preciso de la fraternidad hispano-portuguesa.

Cuando el ilustre marqués me habla del apoyo encontrado entre el pueblo portugués para

frases de agradecimiento por cuanto por nosotros hace.

-Como detalle interesante le diré que a raiz de nuestra llegada a Lisboa, el presidente de la Cruz Roja portuguesa, Enrique Monteiro de Mendoza, hizo convocar sesión plenaria de la gran Asamblea y, por unanimidad, se acordó prestar la máxima ayuda a la Delegación española, poniéndose enteramente a su disposición y manifestando les sería dado todo el apovo necesario para su humanitaria labor, acordando también la cesión del Palacio Da Rocha do Conde d'Obidos".

(Continúa en la página 8)

Decreto del Gobierno nacionai

Burgos (diez noche).-El Gobierno nacional ha publicado un decreto declarando que desde el 16 de junio de 1936 al 16 de junio de 1937, Año Primero de la Victoria. (De nuestro servicio especial.)

bardea el Norte do Carabanchel

Frente de Madrid.-Nuestra artillería ha bombardeado eficazmente el Norte de Carabanchel, donde se estaban concentrando las fuerzas rojas, causando numerosas víctimas y grandes destrozos en el trayecto comprendido entre el Cementerio y el Puente de Vallecas. (De nuestro servicio especial.)

Frente de Madrid

Resumen de la prensa roja de la noche

·Claridad». Muchas cosas pueden prolongar la guerra. pero especialmente una: el fermento del malestar que se advierte dentro y fuera de los organismos oficiales.

«Informaciones» señala como el único camino para la paz de Europa, el triunfo rojo en Es-

«La Voz» dice que perderse en un laberinto de palabras, es tanto como ayudar al enemigo.

«El Sindicalista» pide que se invente un nuevo procedimiento para la reconciliación de todos los proletarios, empleando materiales nuevos y no formas antiguas.

«Mundo Obrero» alienta la unidad entre comunistas y socialistas como base para la formación de un partido obrero único.

«Heraldo de Madrid« dice que el frente popular, tal como es, es el propio gobierno y que debe prestársele toda clase de colaboraciones.

Radio A-Z.-17-4 37.

Se detiene a cuatrocientas personas por el complot contra Largo Caballero

Valencia.-- A consecuencia del último complot descubierto contra Largo Caballero, organizado por los anarco-sindicalistas para derribarle del gobierno, se han practicado más de 400 detenciones.

Según las declaraciones de Galarza, todos ellos deberán su obra, se deshace en justas lser juzgados por los tribunales populares.

Aprovechan la tregua de estos días para pasarse a nuestras filas

Frente de Madrid, 17. - Las nubes de estos días han dejado de existir, apareciendo un sol espléndido. A pesar del intento de los marxistas, el 14 de abril lo han pasado sin regocijo alguno.

Nuestras tropas han continuado en su meritoria labor de enterrar los numerosos cadáveres que han sido abandonados; a pesar de los desesperados ataques, siempre se encontraron con el mismo espirita y valor característicos en nuestras tropas.

Aprovechando la calma de estos días, se han pasado a nuestras filas dos capitanes y un temente. Ayer presionaron ligeramente por el sector de Ciempozuelos, con intenso fuego de artilleria; nuestras baterias permanecieron mudas, sin que obtuvieran un resultado positivo por parle de los marxistas. Ahora las fuerzas marxistas se hailan refugiadas en las trincheras, esperando que los nacionales contraataquen, como represahas a los últimos ataques – (De nuestro servicio especial)